

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 13.—San Leandro, obispo y doctor.
Viérnes 14.—Las Cinco Llagas de Ntro. Sr. Jesucristo.
Sábado 15.—San Raimundo Abad.

Cultos.

Juésves 13.—La Misa y el oficio divino son de San Leandro obispo y doctor, con rito doble de 2.ª clase y color blanco, haciéndose conmemoracion de la feria.

Al anochecer en la Catedral continúa el Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores predicando el Rdo. don Pedro Anglada Torrent, Pbro.

Sábado 15.—Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustin, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitation Sabatina*.

FRUTOS AMARGOS.

Si el liberalismo pudiera arrancar de cuajo y borrar de la faz de la tierra, no sólo las ideas que profesan los católicos, sino hasta las palabras mismas de que estos se valen para expresar aquellas, de seguro que el lenguaje de la Iglesia sería bien distinto del empleado por Ella hasta el presente.

Una de las palabras favoritas de la monstruosa Revolucion del 89 del siglo pasado es la palabra *fraternidad*, como si nuestra Madre la Iglesia no abrigara en su casto se-

no á la palabra más hermosa que hay en el diccionario, á la palabra *caridad*, la cual parece significar nada ménos que el compendio de todas las virtudes, compendio en el que están condensados el amor de Dios para con sus criaturas y el amor de estas entre sí por amor de Dios.

Pero el progreso de la civilizacion moderna nada quiere con la caridad cristiana, sino que, muy por el contrario, va á hincar sus rodillas ante uno de sus ídolos, ante la fraternidad inventada para su uso particular por el liberalismo, aparentando creer que la verdadera fraternidad no tiene vida robusta sino fuera del Catolicismo.

La fraternidad liberal es una fraternidad mentira que nació de la Revolucion francesa; una fraternidad que sirvió de tea de discordia entre los franceses y que los dividió en bandos conocidos con los poco envidiables nombres de *girondinos*, *partido de la Montaña*, *thermidorianos*, *hebertistas*, etcétera, partidos que no hicieron otra cosa que desgarrar violentamente las entrañas de la madre patria y convertir á nuestros convecinos en salvajes fraticidas.

¡Brutal fraternidad la fraternidad liberal! No fué solo Paris la ciudad que hizo fulgurar el rayo de la Revolucion madre, no; en toda Francia chisporroteó el súcio candil de la discordia, discordia que,

hizo derramar en abundancia, además de la sangre de clases privilegiadas, la sangre del labrador y la del humilde artesano y la de las clases más modestas, sangre que al siniestro resplandor de los incendios se la vió correr con la impetuosidad de arroyo bullicioso.

Y bien considerado, no podía menos de suceder así: desligado un pueblo, por noble y generoso que le supongamos, de toda idea religiosa, conviértese al pronto en fiera que huye del desierto y se dirige hambrienta á las poblaciones y asalta primero y clava luego sus afiladas uñas en la sociedad, en donde todo se convierte en lágrimas, pillaje, sangre, ruinas y desolacion. Porque la religion no se concreta á unir al hombre con Dios, va más lejos, tan lejos que ata con amorosa lazada á los hombres entre sí, con el lazo de una fe y de una esperanza comunes. Si se rompe este lazo, se pone el hombre á merced de los instintos más repugnantes, porque sin la religion se convierte en víctima de ambiciones bastardas, intereses opuestos y de las más viles pasiones. «Sin la idea de sacrificio, dice Monseñor Freppel, que constituye el fondo de la Religion, la pátria misma que debería ser un motivo de asociacion, viene á ser, para cada partido, la explotacion de todos en provecho de unos cuantos.»

Los liberales, para sincerar á la Revolucion monstruo, suelen sostener con gran descaro que esta no fué sino la *explosion de la indignacion popular mal contenida durante mucho tiempo*. Pero estas salidas de tono no son más que subterfugios de los liberales, subterfugios estúpidos y no otra cosa, porque hoy vivimos en otro siglo, desde entonces á hoy han transcurrido cien años; y desde el año 89 se viene sosteniendo muy vivo el fuego entre los hijos de la Iglesia y los hijos de Luzbel, y apenas deja el humo ver á los combatientes.

¿No es verdad lo que decimos? ¿No? Pues... ¿y las jornadas de Junio del 48? ¿Y los su-

cesos de la Commune en el 71? ¿No es cierto que hoy los tronos no están sostenidos sino por las bayonetas? ¿Dónde se halla la fuerza moral de los gobiernos? ¿Cuál es actualmente el respeto á la autoridad? ¿Habría al presente orden en la sociedad, si los cañones no estuvieran á todas horas dispuestos á retumbar? ¿No hemos visto dinastías que se han tambaleado ante cuatro soldados y un cabo, que han mirado de reojo á un sólio regio? Ahora mismo, los chispazos de las huelgas y la huelga universal que se prepara segun noticias, ¿no dice lo bastante que algo terrible se trama y podemos temer para en adelante y que parece que estamos abocados á graves acontecimientos?

El ódio de los partidos, el ódio á muerte: este es el fruto heredado de la Revolucion francesa. Apenas hay dos españoles que se miren con buena cara, y desapareció tambien, pero por completo, aquella union que en vano la encontramos fuera de la bandera de la Iglesia, quedándonos en cambio el crimen y la mentira cubiertos con el velo, delicado en su apariencia, de la *fraternidad*.

CARTA DEL CARDENAL MANNIG

Ya tienen noticia nuestros lectores de que el Cardenal Manning escribió al director de la *Deutsche Rundschau* una carta, en que expresa la opinion que ha formado acerca de los planes del emperador Guillermo relativos á la cuestion social, ó mejor dicho socialista.

Hé aquí ahora el texto de la carta:

«Señor director: Desea Vd. saber que juicio he formado de la invitacion dirigida por el emperador de Alemania á las potencias europeas para celebrar una conferencia que estudie la cuestion obrera y la situacion de los millones de personas que viven de su trabajo corporal en varios paises de Europa.

»Pues le diré á Vd. francamente que la resolucion imperial que se trata me parece

la más discreta y la más digna de todas cuantas ha producido hasta ahora la iniciativa real de nuestra época.

«La situación actual de los jornaleros en todas las naciones de Europa constituye en todas ellas un grave peligro social.

«Las horas de trabajo, el trabajo de niños y mujeres, la insuficiencia de los jornales, lo incierto de la ocupación, la terrible concurrencia creada por la moderna economía política, la destrucción de la vida doméstica que resulta de estas y otras causas semejantes, son hechos que impiden á los jornaleros vivir una vida humana.

«¿Cómo será posible que un hombre que trabaja quince ó diez y seis horas diarias pueda cumplir con los deberes de padre de familia? Y una mujer que necesita abandonar su casa durante todo el día ¿cómo podrá tampoco cumplir sus obligaciones de madre? Es evidente que con esas condiciones es imposible la vida de la familia, y por consiguiente, que es imposible la familia misma.

«En la vida de familia practicada por el pueblo descansa el orden político de la sociedad humana. Y cuando este cimiento se socava, ¿qué podrá ser del edificio?

«No es dudoso, por consiguiente, que el emperador Guillermo ha demostrado en esta ocasión que es un verdadero y previsor hombre de Estado.

«Queda de Vd., etc., etc.

»*Enrique, Cardenal Manning.*»

QUIEN SIEMBRA VIENTOS...

El reino de Italia fundado sobre criminales despojos y violentas usurpaciones no tardará en ver llegar la hora de la expiación. Crispi creyó que contando con la revolución, con el apoyo de las lógicas y con los enemigos del Pontificado que han labrado el pedestal de su triste gloria, tendría poder, fuerza y medios bastantes para hacer de Italia una nación temible, fuerte y rica...

pero se ha equivocado lastimosamente.

La Providencia que nunca deja impunes los grandes crímenes parece que se complace ahora en arruinar á Italia ofreciendo al mundo un vivo ejemplo de cuan efímera es la vida de las naciones que han asentado sus cimientos en el despojo y en la iniquidad.

Los más miopes ven que Italia agoniza sin que nadie le haga la guerra y lo que es más sin que tenga que lamentar en su seno guerras civiles.

Crispi ha querido jugar con fuego y se le quema la casa. Se ha mofado del Pontificado; no ha reparado en medios ni en intrigas para hacer creer al mundo que Humberto ceñía legalmente sobre su frente la corona de Italia, y ahora sucede que los mismos que le ayudan en sus maquinaciones satánicas son los primeros que empiezan á pisotear la corona que él con tantos esfuerzos y bajezas logró colocar sobre la frente de su soberano.

Las frecuentes manifestaciones en varios pueblos de Italia que han tenido un carácter imponente demuestran nuestro aserto. Pero no son únicamente estas pruebas de simpatía á la república las que forman la conjuración contra Italia. El foco de esta conjuración está en la situación interior del reino.

Y no se crea que exageramos; hace ya tiempo que los periódicos hablan de la miseria atroz que reina en Italia. Es tan grande la miseria, que el latrocinio ha vuelto á reinar en provincias donde creíase que había desaparecido para siempre. En ciertos puntos la gente no se atreve á salir de casa desde que llega la noche; no hay mendigos, todos se han vuelto salteadores. En Cerdeña la miseria era tan apremiante que los diputados de la isla amenazaron con dimitir para no formar parte de un gobierno *que desconoce á los ciudadanos el derecho á la vida.*

En Roma ha habido muchas quiebras; un sindicato de todos los bancos más ricos

de Italia tuvo que establecerse á favor de la poderosa sociedad de construccion del Esquilino para que no suspendiera sus pagos, y aseguran que perdió más de cuarenta millones. No se cuentan ya las quiebras de contratistas y comerciantes, y los más ricos particulares tienen que andar con mucho cuidado porque pierden mucho dinero en todas esas quiebras.

Resultado: comerciantes, obreros, aldeanos, pereciendo en la miseria, mucha gente arruinada y hasta la hacienda que en el segundo semestre de 1888 confiesa haber tenido una baja de 40 millones en las cuentas de aduana solamente.

El municipio ha tenido que enagenar casi todo su patrimonio cobrando por ello 16 millones de francos que ya están gastados, quedando un déficit de 4.000,000 de francos. El Sr. Rispoli conceptúa que en la actualidad se necesitan 8.000,000 para hacer frente á las primeras necesidades y que serán menester 20.000,000 hasta fin del año económico actual, si no se quiere que la caja del Municipio suspenda sus pagos.

Por demás es decir que se suspenderán todos los servicios urbanos; así es que se prepara dentro de poco tiempo un déficit de 80.000.000, aun sujetándose á una estricta economía. El Ayuntamiento pide al Gobierno que le ayude, pero se duda que este pueda encontrar medio para cubrir semejante déficit, su situacion no es buena ni por asomo.

No se puede negar que el nuevo reino de Italia prospera de dia en dia.

SECCION POÉTICA.

GRECIA Y JUDEA.

Á PAUL MARIETTON AB MOTIU DE SON LLIBRE
"HELLAS".

Tu arribas del Orient,
jo n' arribí no fa gayre:

á tu á Grecia 't portá 'l vent,
á mi á Nazaret y al Cayre.

A tu 't veveren passar
l' altra Aerópolis d' Athenes,
les illes d' aquesta mar
ab ses nimfes y sirenes.

A mi 'l Portal de Bethlem
hont he ohit cantar la gloria,
y 'ls cims de Jerusalem
que son los cims de l' historia.

D' Aristótil y Plató
tu visitares l' escola;
jo 'l Jardí hont de Salomó
l' esperit encara vola.

Del gran Alexandre 'l brés
á Macedonia veurías;
jó vegí lo de Moysés,
jo adorí lo del Messías.

Rigué als dos d' amor l' estel:
lo de la terra en Citeres
á tu; á mi l' amor del cel
sota les síries palmeres,

y en la vora del Jordá
y en lo Pou de Samaría,
y en lo Tabor hont brillá
com lo sol al mitx del dia.

De Siloë jo en la Font
beguí; tu en la de Castalia.
Jo vegí 'l camp de Sarón;
tu 'ls d' Epidauro y Tesalia.

L' Himeto 't doná sa mel
per fer ta bresca novella;
á mí me 'n dava 'l Carmel,
mes calía una altra abella.

Tu n' has fet de quant has vist
un joyell de poesía;
jo he trobat á Jesucrist
y en un llibre no hi cabria.

JACINTO VERDAGUER, PBRE.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Se ha solicitado en New-York patente de invencion por unos trajes que llevan consigo tan útil reforma y de tal modo cons-

truidos, que ni en la tela, ni en la hechura, difieren en nada de los usados hoy día.

En los forros únicamente está la diferencia, consistiendo en bolsas plegadas y abiertas por la parte inferior, no ocupando otro volumen que el de una doble tela de las empleadas con tal objeto, si bien con una preparación especial ó adherido barniz, secreto del inventor.

Al contacto del agua, en una sumersión completa, tiene lugar una reacción química, consistente en desprenderse hidrógeno en grandes cantidades inflamando las bolsas, convertidas de esta manera en poderosos flotadores, que sostienen cómodamente al individuo.

Con objeto de que el público pueda presenciar las pruebas, el inventor ha solicitado permiso del gobierno de New-York para que éstas se practiquen en el río Hudson, á inmediaciones del High Brige lugar generalmente muy concurrido por las tardes.

Los americanos fabrican actualmente barricas de papel comprimido.

Hace mucho tiempo se utilizaba esta materia para construir ruedas de vagones y cajas de carruajes y ladrillos.

Los objetos confeccionados de este modo son ligeros, sólidos y fáciles de moldear.

La cerveceria se ha apoderado á su vez de este invento; si el ensayo responde á las esperanzas, provocará una verdadera revolución en esta industria.

Un fabricante de Newark ha pedido un privilegio para el procedimiento de fabricación de toneles de pasta de papel que no desmerecen de los de encina,

Para hacer la pasta emplea una hierba muy fibrosa que no se ha utilizado nunca y que crece en grandes cantidades entre Jersey City y Newark; la pasta que así se obtiene sirve perfectamente para el uso á que se la destina.

Otro fabricante ha construido una máquina que, dirigida por dos personas, su-

ministra diariamente 600 barriles. Estos después de salir de la horma, se recubren, por un procedimiento especial, con un barniz antiséptico que en cuanto se seca toma el aspecto de la porcelana.

Los toneles de esta clase se limpian fácilmente y no se pudren.

Deseando averiguar un horticultor si el trasplante de árboles por la noche daba los mismos resultados que efectuado de día, hizo una serie de experimentos dignos de ser conocidos por su utilidad.

Ante todo cogió diez cerezos en plena floración que trasplantó sucesivamente, empezando á las cuatro de la tarde. Todos los que fueron trasladados durante las horas del día, perdieron las flores y arraigaron con gran dificultad, no produciendo apenas fruto.

Por el contrario, los que se trasplantaron después de la puesta del sol conservaron la flor y no dieron señal alguna de haber sufrido á consecuencia de la operación.

Repitió el mismo ensayo con otros diez cerezos enanos cuando los frutos se encontraban en el tercio de su desarrollo, resultando también que los que fueron trasplantados por la noche los conservaron sin sufrir lo más mínimo. En ambos casos se conservó, como es natural, alguna tierra al rededor de las raíces al efectuar el trasplante.

Se ha celebrado el aniversario de la erección de la estatua de Bruno en el campo di Fiori, pero el barómetro del entusiasmo acusaba una baja grandísima. Sólo se presentó un grupo como de unas cincuenta personas, de entre ellas salió una señora, colocó una corona de flores naturales en la base del monumento, y entonces, uno que debía ser el director de la escena carnavalesca, vomitó unas cuantas blasfemias contra el Sacerdote del Vaticano, disolviéndose el grupo en el mayor silencio é indiferencia de las gentes del mercado.

El señor Abascal, Alcalde que fué de Madrid ha dejado 40.000,000 de reales segun los periódicos.

Muchos millones nos parecen para un *demócrata* y muchos más para liberal que se arrepiente y muere reconciliado con la Iglesia segun tambien se ha dicho. ¡Dios tenga piedad de su alma y nos libre de aguardar á hacer retractaciones de última hora.

De *La Region*; «Como detalle curioso de la ejecucion de los reos de Peñaranda unos han referido que al presentarse el Verdugo á pedirles perdon por la muerte, que como instrumento de la ley iba á darles dirigió una excitacion religiosa animándoles á la confianza en la misericordia de Dios y en la intercesion maternal de la Virgen del Cármen. ¡Qué tesoros del catolicismo quedan en un pais, que hasta el mismo ejecutor de la justicia impregnado en la atmósfera religiosa, que circunda á los reos en aquellos supremos momentos, se cree en el caso de hablarles este lenguaje poderoso!»

El Ayuntamiento de Teruel dará á una de las calles de aquella ciudad aragonesa el nombre del eminente P. Jerónimo Ripalda, ilustre hijo de Teruel, autor del popular «Catecismo y breve exposicion de la doctrina cristiana.»

Gracias á Dios, Su Santidad goza de excelente salud.

El médico predilecto de Leon XIII ha fallecido hace poco, y queriendo el Padre Santo nombrar otro nuevo, mandó llamar á uno de Bolonia, al Sr. Venturolli, que le asistió hace años en Perusa. Venturolli, que cuenta cerca de noventa años, ha contestado al Papa diciéndole que su edad y las condiciones higiénicas de Roma le impedian establecerse en el Vaticano; pero al mismo tiempo le recomendaba con el mayor interés

la eleccion de un médico de Oscino, llamado Laponi.

Invitado por el Papa, el Sr. Laponi ha ido á Roma, y después de una detenidísima auscultacion y minucioso reconocimiento, ha declarado que, á menos de una complicacion iuesperada, Leon XIII, cuya constitucion no puede ser más sana, debe vivir aun largos años.

Ya se sabe que la longevidad es uno de los privilegios de la familia Pecci.

Gacetilla.

El lunes pasado en la Capilla Parroquial de Ntra. Sra. del Rosario se cantó una solemne Misa de difunto, en sufragio del alma del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo D. Manuel Mercader y Arroyo (Q. E. P. D.) La misa que fué á Canto Llano puro fué cantada con toda pausa y solemnidad por la Rda. Comunidad de Presbíteros Beneficiados de la Catedral.

Acerca de los funerales celebrados, en todos los pueblos de la isla, en sufragio de nuestro inolvidable Prelado, nos dicen de Alayor:

El dia 6 se celebró en la Iglesia Parroquial de esta villa un funeral solemnísimos, por el eterno descanso de nuestro inolvidable Sr. Obispo (q. e. p. d.). El concurso ha sido innumerable.

De Mahon escriben con fecha 7:

Ayer celebramos el solemne funeral para el eterno descanso de nuestro querido Sr. Obispo. El pueblo en general dió una prueba plenísima de la solicitud y cariño que profesaba al Prelado Dr. D. Manuel Mercader. Hubiera V. visto nuestro templo enteramente lleno de fieles de todas las clases sociales. ¡ay! cuántos le lloran y cuánto le lloraremos, y cuántas veces le recordamos!»

De Fornells con fecha 10.

«Hoy hemos cantado una misa de Requiem por el alma de nuestro amado señor Obispo (q. e. p. d.) Ha concurrido á ella una tercera parte del pueblo.

La concurrencia no ha sido muy numerosa á causa de los efectos del trancazo que se ha dejado sentir tambien con bastante fuerza.»

En el pueblo de San Cristóbal tambien se han celebrado solemnísimos funerales en sufragio del alma de nuestro malogrado Obispo. El pueblo todo, que sentía vivo cariño por tan amante y celoso Pastor, acudió en gran número á rendirle el último tributo de su amor.

De este pueblo sabemos tambien, por carta particular, que la epidemia del *trancazo* hace allí numerosas invasiones, presentándose con carácter benigno. Hace algunos dias ocurrió en él un caso de viruela, pero el enfermo que habia contraído tan maligna enfermedad ha sido ya dado de alta.

Con motivo de ser el próximo viernes la fiesta del Santo Cristo, que se venera en la Iglesia de este nombre, se celebrarán en su honor en la referida Iglesia los siguientes cultos.

El juéves al anocheecer se cantarán solemnes Completas y Corona. El viernes á las diez habrá Misa cantada, y al toque de oracion Corona, sermon á cargo de D. Pedro Anglada y Torrent Pbro. y se dará principio á un Trinario, que se continuará en los dias siguientes tambien al toque de oracion.

En la noche del 6 del presente mes, se reunieron en el domicilio de los señores hermanos Leon y Vivó de esta ciudad, algunos comerciantes é industriales, al objeto de establecer un nuevo centro de crédito bajo la denominacion de «Crédito Industrial Mercantil.» Uno

de los asistentes leyó un proyecto en que desarrolló convenientemente el plan porque se debe regir la indicada sociedad y habiendo sido aquel aprobado procedióse al nombramiento de una comision gestatora. En la actualidad, quedan ya emitidas mil acciones.

Amantes de la prosperidad de nuestra patria como buenos ciudadelanos, aplaudimos todo proyecto que redunde en bien de esta ciudad, y en este sentido EL VIGIA celebra la formacion del nuevo Centro mercantil y ofrece sus columnas á la Sociedad para lo que pueda serle útil y no desdiga al carácter que nuestro periódico representa.

VARIEDADES.

En la provincia de Dujowk, en la China, es costumbre establecida desde muy antiguo, que los médicos reciben de su cliente á *fartheing* (un céntimo) diario, dejando de percibirlo desde el momento que caen enfermos. En este caso se obliga el facultativo á abonar á su cliente un tanto por dia por todos los que excedan de 20, plazo que se considera allí suficiente para que el médico haya podido curar a su enfermo.

Otra costumbre tienen allí: En tres festividades del año y en la que se considera como principal la de *New's year day* (nuestro dia de la Circuncision) tiene todo médico la obligacion de poner, durante la noche, en la fachada de su casa tantas luces de aceite como número de defunciones ha experimentado en su clientela desde la última de aquellas festividades.

A este propósito se cuenta el caso de un extranjero, que, sintiéndose enfermo, buscaba por toda la poblacion el médico que ostentase menor número de luces y despues de muchísimo andar dió, al fin con uno que solo tenía seis.

¡Ah!—le dijo alborozado—sin duda

alguna, usted debe ser el mejor médico de la ciudad.

No lo sé señor—le respondió—solo estoy aquí desde ayer.

Nos ha salido un Robinson español, según dicen los telegramas de Nueva York que publica la prensa extranjera.

En una isla pequeñísima y casi nunca visitada por buque alguno, inmediata á Santa Cruz ha sido hallado un marino cuya historia diríase plagio de la que inventó ó narró Defoe, á no mediar la circunstancia de que el citado marino no tiene trazas de haber oído hablar jamás de las famosas aventuras de Robinson.

Fué arrojado á las playas de aquella isla desierta hace ocho años en medio de una tempestad que destruyó el barco en que navegaba. Con mil trabajos pudo labrarse una morada y ha estado viviendo de la pesca, de la caza y de frutas silvestres durante tan largo tiempo. Hace poco había caído enfermo y á tardar dos ó tres días más el barco que le ha sacado de su destierro el infeliz náufrago habría muerto de hambre.

Dice llamarse Rodríguez y ser español. Su deseo es volver cuanto antes á su pueblo natal.

En otro país la narración de sus aventuras haría la fortuna de un editor ó de un periódico. En el nuestro, el día en que desembarque nadie lo sabrá y nadie irá á interviewarle.

No hay que quejarse del presupuesto del ministerio de Estado.

Porque, según el duque de Almodóvar en todas ó casi todas las naciones europeas cuesta mucho más.

Solo que el argumento no es nuevo.

Porque es el mismo que empleaba la portera discutiendo con su marido.

—¿Te quejas de que gasto mucho?

¡Pues si vieras tu la señora del principal!

Ante cuya observación no había réplica posible.

Porque ¿cómo iba á colocar á su mujer en nivel más bajo, que cualquiera otra?

ANUNCIOS.

Confiteria La Protectora.

En este establecimiento se halla de venta vino de Jerez, marca Joaquin Ferraro una de las más acreditadas de la región andaluza. Nuestros favorecedores, pueden adquirir dicho artículo al pormayor y al menudeo, por haber gran existencia. Precio 19 pesetas la arroba y á litros 1 pta. 25 céntos.

CONFITERIA DE FARNES

En esta confiteria se encontrarán todos los viernes de Cuaresma, los tan celebrados pastelillos de pescado, de todos tamaños y precios.

Fruta en almibar á 75 céntos. pta. libra
 Atum en escabeche á 1 pta. 25 céntos. »
 idem en latas de medio kilo á 1'50 pta. lata
 Calamares en su tinta á 2 ptas. lata.
 Anchoas en salmuera á 5 céntos. una.
 Potes aceitunas manzanilla 1 pta. uno.
 Latas mortadela Bolonia 5 pesetas lata.
 Latas sardinas en aceite 50 céntimos lata.
 Latas pimientos Calahorra 50 céntimos lata.
 Latas tomates al natural 30 céntimos lata.
 Latas mostaza inglesa á 1'50 pta. lata.
 Salchichon de Vich á 3'50 ptas. libra.
 Idem del país á 2 ptas. libra.

LA ÚLTIMA ENCÍCLICA

DE

SU SANTIDAD LEON XIII

— A C E R C A —

de los principales deberes de los católicos

EDICION OFICIAL

AUTORIZADA POR EL SR. NUNCIO APOSTÓLICO EN LOS REINOS.—

Precio: 25 céntimos ejemplar y 2'50 una docena. El producto líquido de la venta se destina al Obolo de San Pedro.

Se vende en la Administración de todos los periódicos católicos de España. Los pedidos es D. Antonio Quilez, Bolsa, 10 principal, Madrid.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.